



GACETA DE MADRID

Del Martes 24. de Julio de 1736.

Viena 23. de Junio de 1736.



ANTES de ayer llegó un Extraordinario de Constantinopla, despachado por Monf. Dahlmàn, Ministro del Emperador en la Puerta Othomana; y se asegura, que ha traído la confirmacion de la Guerra declarada por los Turcos contra la Rusia, y que en esta consecuencia hicieron enarbolar en aquella Capital, y en las Fronteras divertas Colas de Cavallo. Otros avisos añaden, que la Puerta havia concluido la Paz con los Persas: Que la Armada Othomana

se havia hecho à la vela àzia Assoph, para intentar introducir socorros en aquella Plaza, y bolver despues à las Costas de la Crimèa, à fin de llevar à los Tartaros Provisiones, y Municiones de Guerra; y que el Gran Turco havia embiado Cartas Circulares en forma de Manifiesto à la Republica de Venecia, y à algunas otras Potencias de Europa, refiriendo por menor todo lo que ha pasado entre la Rusia, y la Puerta Othomana, y de los motivos que han ocasionado la presente Guerra entre los dos Estados. En la Carta que ha escrito al Emperador, añade, que espera, que S. M. Imp. no se mezclará en las diferencias que han sobrevenido con los Moscovitas, sino para interponer su mediacion, que la Puerta Othomana admitirá con gusto para componer las cosas amigablemente; sobre lo qual, y sobre una Carta de la Czarina, en que pide al Emperador, que embie un Cuerpo de Tropas suficiente à las Fronteras de Turquia para hacer diversion à los Turcos, se han tenido diferentes Consejos, y conferencias; y parece, que se ha resuelto provisionalmente hacer acampar quanto antes las Tropas Imperiales en Ungria, hasta saber el exito de las proposiciones que habrá hecho Monf. Dahlmàn en Constantinopla, de orden de esta Corte. Aqui han llegado doce Embarcaciones cargadas de Artilleria, que ha servido en el Imperio, y se ha de transportar à Ungria, cuyos Estados, que se hallan unidos, han representado al Emperador lo muy dificultoso que les es el satisfacer à las demandas de S. M. Imp. por lo tocante à los subsidios que les pide en dinero, provisiones, y viveres para las Tropas, que están en marcha para passar à aquel Reyno.

Hamburgo 26. de Junio de 1736.

SE acaba de saber, que el Rey de Dinamarca ha ratificado el último Tratado ajustado entre esta Ciudad, y aquel Principe, y que en esta consecuencia havia mandado S. M. Din. abrir de nuevo el Comercio entre sus Subditos, y esta Ciudad, y retirar las Tropas que ocupaban sus entradas. Aqui se ha publicado, que en cumplimiento de lo estipulado en el expresado Tratado, subsistirá el Banco establecido hasta el dia 25. de Junio de este año, pero que despues de este tiempo se retirará, y que en todo concerniente à moneda quedará en su fuerza el que se usaba en el año de 1735. En las Cartas

de Petersburgo de 13. de este mes se ha sabido , que en aquella Corte se havia recibido la gustosa noticia , de que el General Conde de Munich havia atacado , y forzado el dia 31. de Mayo la Trinchera , que cerraba la entrada en la Peninsula de la Crimea , cerca de Precops , y se componia de un Foso de 48. varas de ancho , de 7. millas Rusianas de largo , 16. varas de alto , y tenia à los flancos muchas Torres fortificadas , y guarnecidas de Genizaros. El Exercito Moscovita se componia de 80. Batallones , de 55. Esquadrones , y de 309. Cosacos , y Calmucos. El Ataque se hizo con gran vigor ; y como las Escalas eran cortas para dar el asalto , y subir à lo alto de las Trincheras , se sirvieron de Cavallos de Frisia , que pusieron unos sobre otros , y de este modo pudieron los Moscovitas subir hasta arriba , sin embargo de la gran cantidad de Flechas , y Dardos que arrojaban sobre ellos los Tartaros , cuyo numero excedia de 1009. hombres , mandados por el Kàn ; pero no pudiendo resistir al fuego de los Rusianos , abandonaron la Trinchera , y el Campo , y se retiraron con gran confusion. Avisan , que hallaron en el Campo la Tienda del Kàn , que se retirò con mucho trabajo : Que el Arrabál de Precops , que estaba à espaldas de la Trinchera , le saquearon los Soldados , sin embargo de la prohibicion del General Conde de Munich , que temió alguna emboscada de parte de los Tartaros ; y que aquel General havia resuelto ponerse luego en marcha con parte de su Exercito àzia Bacciesaray , Capital de la Crimea , que no està fortificada , y que inmediatamente que se juntasse lo restante de sus Tropas , formaria à un mismo tiempo los Sitios de Kerci , y de Caffa. Añaden las mismas cartas , que tambien havia llegado à aquella Corte un Oficial despachado por el General Lasci , del Campo delante de Assoph , con la noticia de que havia hecho aquel General construir muchas Baterias nuevas , y redoblar el fuego contra la Plaza : Que su Artilleria era numerosa , y estaba bien servida : Que los Sitiados havian hecho una vigorosa salida , pero que se retiraron con bastante pérdida ; y que los Sitiadores tenian en abundancia lo que necesitaban , à excepcion del agua , que era muy mala : Que la Guarnicion tenia Viveres para un año ; y que sin embargo esperaba aquel General apoderarse en breve de aquella Plaza , mayormente que los Sitiados no hacian fuego de noche , con que lograban los Moscovitas adelantar sus trabajos ; y que los Navios armados en Guerra , que mandaba el Contra-Almirante Bredal , embarazaban los socorros que podian esperar los de la Plaza : Que el General Lasci , quando se restituyò al Campo , havia sido atacado repentinamente de 700. Tartaros , de manera , que aquel General , que iba en su Carro , no tuvo mas tiempo que el de saltar sobre uno de los Cavallos que le tiraban , y cortandole las guarniciones , ponerse en salvo , pero perdiò todo su equipage , y los papeles , aunque estos se encontraron despues todos en el Campo , donde los arrojaron los Tartaros , sin hacer caso de ellos.

Napoles 3. de Julio de 1736.

AYER entraron en este Puerto las dos Galeras de España , que salieron à corso al Golfo de Salerno , y han conducido una Galeota Tunecina , que rindieron en las Aguas de Palinura , con 35. Turcos , y tambien una Tartana que havian apresado estos con ocho Christianos , y entre ellos un Sacerdote , que quedan puestos en libertad ; y las expressadas Galeras , Galeota , y Tartana están haciendo la acostumbrada quarentena.

Genova 7. de Julio de 1736.

ESTOS dias han entrado en este Puerto dos Embarcaciones de Corcega, y con ellas se ha sabido, que los Malcontentos prosiguen en recoger los granos pertenecientes à los Pueblos, y Plazas que tienen sitiadas, y son de la devocion de esta Republica, y en dár muestras de querer estrechar mas los Sitios, aunque no havian adelantado cosa alguna considerable en ellos. Este Gobierno no cessa en buscar los medios de socorrer aquellas Plazas, para donde salen con frecuencia Embarcaciones con todo genero de provisiones, y algunos hombres para reforzar las Tropas. Ayer tarde entraron en este Puerto dos Galeotas Francelas, que el año pasado fueron al Archipelago contra las Embarcaciones Imperiales. Escriven de Liorna, con cartas de 4. de este mes, que no se hablaba en aquella Ciudad del Embarco de las Tropas Españolas; y que aunque los Alemanes se introducian en el Cremonès, conservaban las Plazas de Cremona, y de Pizigiton los Sárdos, y los Franceses: ni tampoco se oia decir quando entrarian en ellas los Imperiales, que ultimamente han construido un Puente en el Pò, sobre que havia escrito el Mariscal Duque de Noailles al General Alemán, que lo hiciesse quitar luego, porque de lo contrario se veria precisado à mandar quemarlo. Por las ultimas cartas de Milán se ha sabido, que los Diputados de aquel Estado havian pasado à la Ciudad de Lodi à representar al Mariscal de Noailles sobre los nueve millones que se le pide, diciendo, que no creian que aquel Ducado pudiesse deber tanto; pero que aquel General les respondiò, que hallandose comprehendidas las contribuciones ordinarias, no havia que pretender rebaxa, y los exortò à que le diessen una prompta respuesta: Que los Diputados bolvieron aquel mismo dia à Milán, y que havandose juntado los Estados, resolvieron hacer nuevas instancias sobre alguna diminucion, y sobre la impossibilidad de pagar aquella summa. Añaden estos avisos, que la marcha de las Tropas Francelas se havia suspendido; pero que haviendo tenido una conferencia los dos Generales de Francia, y del Emperador, se esperaba, que se havrà arreglado el punto de la evacuacion, y de lo que deberá pagar el Ducado de Milán. Avisan de Roma, que las Tropas Españolas continúan sus marchas para salir del Estado Eclesiastico; y que las que estaban en Valmonte, Tivoli, y Monterotondo, havian evacuado aquellas Plazas, y desfilaban todas àzia las Fronteras del Reyno de Napoles, donde parece haràn alto hasta nueva orden: Que se havia quitado la Guardia de Coraceros, que se puso en los quatro Puentes cerca de aquella Ciudad; y que la Iglesia de Santiago de la Nacion Española, que se havia cerrado despues de las ultimas inquietudes, se ha buelto à abrir, y tambien la comunicacion de Correos con el Reyno de Napoles: cuyas circunstancias hacian creer, que la composicion con las Cortes de Madrid, y Napoles quedará hecha muy presto.

Paris 7. de Julio de 1736.

CON las ultimas cartas de Italia se ha sabido, que el Mariscal Duque de Noailles prosiguió en sus conferencias con el General Conde de Kevenhuller, sobre la evacuacion de Cremona, que parece se ha diferido por algunos dias, porque antes se quiere reglar el pagamento de lo que debe el Estado de Milán à S. M. ò à sus Aliados, segun lo ultimamente ajustado con el Emperador; y se dice, que por lo tocante à la pretension del Rey de Cerdeña sobre el Castillo de Sarrabàl, se ha convenido en que en caso de que se pueda pro-

probar por parte de la Corte de Turin , por instrumentos suficientes , que aquel Castillo pertenece al Tortones , se entregará al Rey de Cerdeña ; pero que de lo contrario , quedará en poder del Emperador. No se habla estos dias nada acerca del estado de la negociacion de la cesion del Ducado de Lorena, en los terminos en que lo deseaba esta Corte ; pero siempre se espera , que los negocios de que pende la entera execucion de los Preliminares , y Convenciones que despues se han seguido , quedaran ajustados à satisfacion reciproca de las Partes.

Madrid 24. de Julio de 1736.

LOS Reyes , y Principes nuestros Señores , y los Señores Infantes se mantienen con perfecta salud en su Palacio del Real Sitio de San Ildefonso.

S. M. ha concedido el empleo de Brigadier de sus Exercitos à Don Miguel Moreo de Arce , Coronel del Regimiento de Dragones de Tarragona : El Grado , y sueldo de Capitan del Regimiento de Guardias Walonas al primer Theniente de Granaderos Don Pedro de Santa Maria : El Grado , y sueldo de Coronel à Don Juan Joseph de Seltzer , Theniente Coronel del Regimiento de Infanteria de Brabante : Y la Thenencia Coronela del Regimiento de Infanteria de Galicia al Comandante del segundo Batallon Don Joseph de Hermida y Aranda.

El dia 21. de este mes se bautizaron en la Iglesia de San Luis de esta Corte Rachel Gutierrez , de Nacion Hebrea , de edad de 23. años , un hijo suyo de 33. meses , y una hija suya de diez meses , tambien Hebreos , naturales todos de la Ciudad de Liorna , de donde salieron el dia 29. de Abril en compania de Don Domingo Suarez , Capellan Mayor del Regimiento de Reales Guardias de Infanteria Española , abandonando , por abrazar nuestra Santa Religion , à su marido llamado Moyles de Medico , a su madre, otros dos hijos, sus hermanos , y demás parientes , y todas sus conveniencias : Fue Madrina de los tres la Excelentísima Señora Doña Francisca Perez de Guzman el Bueno, Duquesa de Ossuna : Se les puso por nombres, à la madre Maria Josepha Francisca Xavier , al hijo Joseph Pedro Zoylo , y à la hija Maria Faustina Josepha, y por apellido à todos tres Guzman el Bueno y Sylva , habiendo precedido la precisa circunstancia de instruir à la madre en los Mysterios de nuestra Santa Fè antes de recibir el Bautismo , à cuya Funcion concurren gran numero de personas de todas clases ; y el dia siguiente hizo la nueva Catholica su primera Comunión en la Capilla de la Casa de la Madrina.

El dia 7. de este mes falleció en esta Villa , de edad de 54. años, Don Fernando Laxán y Sylva , Marqués de Almodobar , Cavallero del Orden de Alcántara , Mayordomo del Rey , y de su Consejo en el Supremo de las Indias, Apofentador Mayor de S. M. habiendo servido dichos empleos , y otros , que la Real confianza puso à su cuidado , con el zelo , aplicacion , y desinterès, correspondientes à su notoria calidad. Tambien murió el dia 16. del corriente, de edad de 68. años , Don Santiago Agustín Riol , Secretario de S. M. mas antiguo , Archivero de la Via Reservada , y Secretarias del Despacho Universal, y Agente General del Real Patronato , en cuyos empleos mereció la Real apofentacion.

CON PRIVILEGIO, por el qual se permite imprimir en la Casa de Alcalá.